



Domingo 19 de enero *(2º Domingo Ordinario. ciclo A)*

“LO HE VISTO Y HE DADO TESTIMONIO DE QUE ESTE ES EL HIJO DE DIOS”

El evangelio del domingo. San Juan (1,29-34)

“En aquel tiempo, al ver Juan a Jesús que venía hacia él, exclamó: «Este es el Cordero de Dios, que quita el pecado del mundo. Este es aquel de quien yo dije: “Tras de mí viene un hombre que está por delante de mí, porque existía antes que yo”. Yo no lo conocía, pero he salido a bautizar con agua, para que sea manifestado a Israel».

Y Juan dio testimonio diciendo: «He contemplado al Espíritu que bajaba del cielo como una paloma, y se posó sobre él. Yo no lo conocía, pero el que me envió a bautizar con agua me dijo: “Aquel sobre quien veas bajar el Espíritu y posarse sobre él, ese es el que bautiza con Espíritu Santo”.

Y yo lo he visto y he dado testimonio de que este es el Hijo de Dios»..”

- **Lectura de Isaías (49,3.5-6):** “Te hago luz de las naciones, para que mi salvación alcance hasta el confín de la tierra.”
- **Salmo 39,2.4ab.7-8a.8b-9.10:** “He proclamado tu justicia ante la gran asamblea; no he cerrado los labios, Señor, tú lo sabes.”
- **1ª Carta de Pablo a los Corintios (1,1-3):** “...a vosotros, gracia y paz de parte de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo.”



Imaginando la escena *(Fragmento de reflexión de José Luis Sicre en 2017)*

La mejor forma de entender este texto es imaginar la escena, convertirse en uno o una más de los discípulos del Bautista. Personas que han hecho a veces un largo y molesto viaje para escucharlo y hacerse bautizar por él, que han renunciado a todo para convertirse en discípulos suyos. Para ellos, Juan es lo más grande. De repente, aparece Jesús, un desconocido, y lo que Juan dice los desconcierta por completo.

Al desconocido lo presenta, en primer lugar, como **el cordero de Dios que quita el pecado del mundo**. Fórmula extraña, que ninguno de los presentes entiende muy bien, pero que sugiere una estrecha relación con Dios y con el perdón de los pecados. Ellos han ido buscando un bautismo para el perdón de los pecados, y ahora encuentran a un personaje que los quita.

Sigue Juan diciendo que ese desconocido **está por delante de mí, porque existía antes que yo**. Y los presentes mirarían extrañados, intentando convencerse de que Jesús era más viejo, aunque Juan lo parecía mucho más, quizá por culpa de tantas penitencias y por alimentarse sólo de saltamontes y miel silvestre. Pero los presentes tienen la sensación de que Juan no se refiere sólo a la edad: está sugiriendo que ese desconocido es mucho más importante que él.

Y esto queda claro cuando añade: **He contemplado al Espíritu que bajaba del cielo como una paloma, y se posó sobre él**. Si entre los presentes hay algún conocedor de la teología judía, su

asombro llegaría al máximo, porque muchos rabinos afirman que el Espíritu de Dios lleva siglos sin manifestarse. Muy grande tiene que ser ese desconocido, sobre todo teniendo en cuenta que no sólo recibe el Espíritu, sino que también lo transmite en un nuevo bautismo, distinto del de Juan.

Finalmente, termina dando testimonio **de que éste es el Hijo de Dios**. Los oyentes de Juan no interpretarían la fórmula como nosotros. Para ellos, «el Hijo de Dios» no equivale a «la segunda persona de la santísima Trinidad». Es una forma de referirse al rey de Israel, al que Dios adopta como hijo. Lo dejan claro las palabras que pronunciará poco más tarde Natanael, dirigiéndose a Jesús: «Tú eres el hijo de Dios, tú eres el rey de Israel» (Jn 1,49).

Los oyentes de Juan se quedarían asombrados, y se preguntarían: ¿quién es este que quita el pecado del mundo, que es más importante que Juan, sobre el que se ha posado el espíritu, que da el espíritu en un nuevo bautismo, que es el rey de Israel? Sin duda, debe tratarse del Mesías, aunque no lo parezca.

Otros comentarios interesantes: <https://santairene.archimadrid.es/rincon-de-la-liturgia/>

Para tu reflexión

- ¿Asumimos de corazón la tarea de ser anticipadores del Reino que Jesús anunciaba, de ser sus precursores, como Juan Bautista? ¿Lo hacemos con exquisito respeto a los derechos de cada persona, sin avasallar, sin imponer, con la actitud invitatoria de quien predica con un ejemplo que atrae y seduce?

- ¿Vivimos conscientes y activos para que “no nos acomodemos a este mundo” y quedemos indiferentes ante el “pecado del mundo”?

- ¿Confundimos nuestro deseo de ser testigos de Jesús con las actitudes de arrogancia, de dominio, de quien se cree poseedor único de la verdad?

Una oración, por si te ayuda

Dios Padre nuestro, Misterio Infinito, que todo lo habitas y lo llenas de vida. Hoy te reconocemos presente en el corazón de todos nuestros hermanos que buscan el Amor y la Vida, a veces sin saberlo, pero siempre movidos por Ti. Ilumina con tu luz los ojos del corazón para que sepamos contemplarte presente en todo lo bueno, noble y verdadero que nuestros hermanos realizan, llevados por tu mismo Espíritu. Tú que, más allá de todas las palabras e imágenes, vives y haces vivir, para siempre. Amén.

Algunos avisos parroquiales

🗓 MARTES 14 Y MIÉRCOLES 15 retomamos las reuniones de CATEQUESIS. Esos días tenemos también, a la misma hora, reunión con las madres y padres de los niños.

🗓 MIÉRCOLES 15 Y 22 DE ENERO: ENCUENTROS DE PREPARACIÓN DE BAUTIZOS DE ENERO, FEBRERO, MARZO Y ABRIL. Si tenéis intención de bautizar a alguien de vuestra familia durante los meses de ENERO, FEBRERO, MARZO Y ABRIL, comunicadlo ya. Los encuentros de preparación para el bautismo de estos meses serán los miércoles 15 y 22 de ENERO a las 20:00.